

VIDA NUEVA

ORGANO DE LA JUVENTUD CONSERVADORA

Grandes informaciones

Telegráficas y Telefonicas

No se devuelven los originales

NÚMERO SUELTO, 10 CENTIMOS

Elogio funambulesco del cinematógrafo

Ahora un poquito de comentario al cine. Empeño noble, misión galante y nueva son las glosas al cine, porque ha traído a nuestras almas—nuestras almas infatigables y deambulatorias—un aura romántica los films italianos, algo de fuerza y valor, esa fuerza tan inútil para nosotros los poetas, las películas de Norte América, nos ha educado en fin el sentimiento estético de lo moderno bello las «poses» geniales de Borelli y ha mostrado Chione,—el terrible «Za la Mort»—un mundo híbrido de canallas y de hombres buenos en el corazón.

Yo no sé, paladinamente lo confieso elogiar el cine. Para mi este elogio debe ser una historieta, como una «película» bonita que nosotros vimos, mejor dicho no vimos, junto a una mujercita caprichosa que tenía el humorismo de imitar las languidas posturas de Lyda, la divina enferma. Y es que hasta en el cine ha de haber el eterno femenino. Porque si no fuésemos a ver en la pantalla el cuerpo ondulante de tigresa de Hesperia, esas gestas dolorosas, pueriles, dichosas y bellas de Francesca, yo os doy mi palabra de honor que no merecería la pena el cinematógrafo. A demás la «película» sa amolda a nuestra vida, no tiene ese trascendental momento de la palabra nosotros inventamos el diálogo casi lo hacemos nuestro ¡cuántas veces hemos sentido la crispación de lo verosímil, de lo cierto ante una gloriosa muerte de Lyda Borelli! y ha sido más augusta, más emocional porque no ha habido la teatralidad de un sollozo, ni de un grito, la sensación hemos sentido de la muerte de aquellos estoicos, como una flor que en silencio se troncha para siempre jamás, así ha muerto la artista....

Hay otra cosa, en una afortunada obra de teatro nosotros como niños, como esos rapacines traviesos que le tienen miedo a las brujas hemos pedido que salga el autor y los artistas otra vez. Y la farsa se esfuma—¡Polichinelas al fin y al cabo!—entre unos aplausos, pero en el cine fina la película y queda en nosotros el aroma de la inquietud de lo bellamente trágico, y es que no hemos visto a los fantoches descubrir la trama para saludar muy ceremoniosamente porque nos ha gustado su trabajo....

Desengáñate lector, no vengas con sofismas a restar méritos. En los tiempos actuales, tiempos de perversión el cine es una escuela, pero cree que es una admirable escuela; él nos muestra las costumbres del siglo, unas veces sus leves consecuencias, tú puedes aprender y si esta nena te sonrie como lo hace Leda Gys, eso sales ganando porque cuando las mujeres hacían locuras todavía la pantalla estaba tan blanca, tan blanca.

Termina el elogio; en la propicia obscuridad de la sala ha sonado un grito de júbilo, Charlot se ha escapado en un globo y los niños ríen y los viejos excépticos esfuerzan su rostro en una mueca y todos hermanados por la alegría jocunda «que nada prende tan pronto unas almas en otras como esta simpatía de la risa» ha dicho un fantoche benaventino, hemos hecho brotar a flor de labios el elogio al cine....

Lector, por tu vida como por la de todos hubo un instante de sorpresa, de inquietud o de gozo ante la pantalla una mujer bonita, un gesto, un instante en la tragedia, pues bien perdona que Charlot haya subido en globo pero en memoria de aquel instante una tu admiración a este elogio mío.

Cínico Atheneo

Fotografía Artística
J. CASAU
Ostuna, 3, (antes Cañón)

Información Telegráfica

(De nuestro Corresponsal en Madrid Sr. Suárez)

(Conferencia de la mañana)

Notas políticas

Resos del Parlamento

Terminada la sesión del Congreso, comentóse la intervención en el debate sobre el Mensaje de la Corona, del diputado republicano Marcelino Domingo.

El discurso, lleno de estridencias, no ha satisfecho ni siquiera a sus amigos políticos.

Estos decían que no valía la pena para el reclamo que se le había hecho.

Hubo un momento interesante en el debate, que fué cuando Domingo recordó al señor Alba sus proyectos de Hacienda, especialmente el llamado de Beneficios extraordinarios de la guerra.

El señor Alba interrumpió al orador diciendo que mantenía íntegros aquellos proyectos.

El general Marina contestó extremos del discurso de Domingo, respecto de la disciplina en el ejército, y el señor Sánchez Guerra, recogiendo determinadas alusiones a su actuación ministerial, dijo que realizan bajas maniobras ciertos elementos prevaiidos de la inmunidad parlamentaria.

Este debate acabará luego de intervenir en él Pablo Iglesias, que se encuentra enfermo.

Los señores Gasset, Burell y Pedregal no desisten de su propósito de reproducir el proyecto económico de Alba sobre beneficios extraordinarios de la guerra. Han conseguido de Pradera y Senante que estampen su firma al pié de la proposición.

Decíase ayer en los pasillos de la Cámara Popular que sería nombrado Alcalde de Madrid el Duque de Almodóvar del Valle.

Poco después confirmóse la noticia.

La Unión General de Trabajadores ha circulado un escrito entre las entidades de provincias afectas a dicho organismo, recomendándoles que realicen una campaña pidiendo la mayor ampliación en el proyecto de la amnistía.

Dice que el proyecto presentado a las Cortes por el Gobierno, no satisface las aspiraciones del proletariado español.

LA GUERRA

ROMA

Parte oficial.—En la cuenca de Asiago destacamentos británicos efectuaron acciones favorables contra las posiciones avanzadas enemigas infligiéndoles grandes pérdidas y capturando 22 prisioneros.

Fuerzas enemigas que avanzaban hacia nuestras líneas de Corno di Cavento (Adamello) y en las vertientes del monte Valbella (Meseta de Asiago) fueron rechazadas por nuestro fuego.

En el conjunto del frente tuvieron lugar acciones de artillería de ambos bandos.

Las baterías antiáreas británicas de-

rribarón un aeroplano enemigo en las cercanías de Roitzo.

Aviador muerto

Dicen de Londres que fué derribado en el Somme, el avión que pilotaba el célebre capitán alemán Richthofen.

Este resultó muerto.

Desde el mismo punto comunican que el Almirantazgo dió las siguientes noticias:

Nuestras fuerzas navales ligeras que operaban en la bahía de Heligoland, alcanzaron a los enemigos que se retiraron a su campo de minas.

Se cruzaron pocos disparos, observándose averías en un destroyer alemán.

Última hora

Llegada del Rey

A las siete y cuarenta y cinco de esta mañana, llegó S. M. el Rey procedente de San Sebastián.

Por encargo suyo no acudió a la estación a esperarle nadie de la familia real.

Solamente esperaban su llegada el Director de Seguridad, el Gobernador y el Alcalde.

Tampoco acudieron los ministros.

El señor Maura llegó a la estación cuando ya salía don Alfonso.

En Palacio

El jefe del Gobierno despachó extensamente con el Rey.

Le informó de las deliberaciones de los Consejos de ministros últimamente celebrados y de los trabajos hechos para normalizar la cuestión de subsistencias.

Así mismo enteró al Monarca de los preparativos que se hacen en los ministerios en lo que respecta a la confección de los proyectos que han de aprobarse en las Cortes.

Impuso a S. M. de la marcha de los debates en el Parlamento.

Después puso el señor Maura a la firma del Rey varios decretos.

Funerales

En la Iglesia de las Trinitarias se celebraron hoy solemnes funerales en sufragio de los escritores fallecidos.

El acto religioso ha sido organizado por la Academia de la Lengua.

Los funerales resultaron brillantísimos, asistiendo Maura, los ministros, académicos y otras personalidades.

Ahucemas enfermo

El Ministro de la Gobernación se encuentra acatarrado.

Padece alta fiebre y guarda cama.

Oviedo

Un telegrama oficial recibido en Gobernación, dice que han reanudado el trabajo los obreros de la mina «Coberteria».

Quedaron fuera los que habían sido despedidos.

Un incendio

Oficialmente comunican de Santander que un incendio destruyó una tienda de comestibles y un almacén de maderas.

Las pérdidas ocasionadas son de bastante consideración.

Contra las autoridades

Un despacho oficial de Palencia dice que en el pueblo de Barneño se celebró una imponente manifestación para protestar de las autoridades.

Concentrose a la benemérita.

Se temen desórdenes, pues hay gran excitación en el vecindario.

La Alcaldía

El Gobierno realizó nuevas gestiones cerca del señor Duque de Almodovar, que ha aceptado la Alcaldía.

Teatro Principal

Función para hoy 23 Abril 1918

1.º Sinfonía.

2.º Programa de película,

ÉXITO, Gran ÉXITO

De la aplaudida cancionista,

LA GOYITA

El día 29, debutará

PILAR GARCIA

NOTICIAS

El vecino de esta ciudad Simón López Barcelona se presentará con urgencia en este Gobierno Militar para recoger un documento.

B. GONZALEZ VERA

CIRUJANO DENTISTA DE S. S. M. M.

Y DE LA ARMADA

SAN MIGUEL, 1.-CARTAGENA



Ampero Wieden

Bellísima triple cómica que mañana celebra su beneficio en el pabellón «El Brillante»

CHOCOLATERIA Artés

Fábrica de chocolates por molinos eléctricos, los mejores en pureza y finura

Libra castellana, 460 gramos

Los café se reciben directamente de los puntos productores sin intermediarios por lo cual permite dar mejores calidades. Tueste diario al natural que es el mejor procedimiento para dar al café su aroma exquisito y con ntrado.

Unico Despacho: PUERTA DE MURCIA, 5

SUCURSAL: MAYOR, 98 -LA UNION